

30^{ème} Congrès international de Santé au travail

Plus de 1.700 professionnels se sont retrouvés à Cancun



Le Congrès international de Santé au travail est un grand événement qui a lieu tous les trois ans. Des spécialistes dans l'hygiène, la médecine du travail, l'ergonomie, les soins issus de l'industrie, des gouvernements, des milieux universitaires et du travail - se réunissent pour promouvoir la Santé au travail partout dans le monde.

Cette année, le congrès "La santé pour tous : de la recherche à la pratique" avait lieu à Cancun.

Ils étaient 1.690 et, par un prompt renfort français, ils se virent 1.745 en arrivant au port !



Des congressistes arrivés à bon port !

Beaucoup de professionnels en Santé au travail et d'étudiants étaient présents à ce congrès : les dirigeants et des membres de l'ICOH/CIST*, des

ONG internationales dans le champ de la Santé et de la sécurité au travail, ou des associations professionnelles, des chercheurs, des universitaires, des experts, et des praticiens en Santé au travail, ainsi que de nombreux exposants.

Le programme fut riche avec plus de 40 sujets traités et environ 1.000 contributions scientifiques, des séances plénières, semi-plénières, des mini-colloques, des posters. Un programme donc varié mais citons les 6 sujets les plus représentés :

- Recherche en Santé au travail
- Santé au travail et développement
- Santé au travail pour la protection de la santé des travailleurs
- Facteurs psychosociaux
- Affections respiratoires
- Milieu rural.

S'il y avait de nombreuses communications sur la recherche, de nombreuses expériences ont été partagées portant sur l'amélioration de la surveillance, de l'évaluation et du contrôle des dangers (développement d'outils pratiques utilisés sur le terrain). La participation des salariés était illustrée par des outils et des guides avec formation participative.

L'attention a été attirée sur la croissances des facteurs de risques psycho-

sociaux, dont la gestion doit être intégrée à la prévention globale des risques professionnels.

Notons une session particulière sur le code international d'éthique en Santé au travail, qui est en cours de révision.

A la fin de ce congrès, une charte "Santé au Travail pour tous" a été distribuée à tous les participants. Elle rappelle, en 10 points, les engagements pour un droit à la Santé et la Sécurité au Travail pour tous (prochainement en ligne sur le site du Cisme).

Pour information, le prochain Congrès international aura lieu à Séoul en 2015.

* ICOH (International Commission on Occupational Health) ou CIST (Commission Internationale de Santé au travail) a pour objectifs de favoriser la recherche, les connaissances et le développement de la Santé et de la sécurité au travail dans tous leurs aspects. Le Dr Kazutaka Kogi du Japon a récemment été élu Président. Elle comprend les membres du comité de direction, des officiels et les présidents/secrétaires de 34 comités scientifiques. Il est aussi possible d'adhérer à la CIST. Les membres sont cooptés sur dossier. On en compte actuellement 2.000 venant de 93 pays. Martial Brun, le Dr Corinne Letheux et le Dr Françoise Jacquet en font partie.

Groupe ASMT-Ergonomie

15 fiches "Mieux vieillir au travail"

Le Groupe ASMT-Ergonomie du Cisme poursuit son travail sur les seniors avec la réalisation d'un document "Mieux vieillir au travail : Fiches de repérage des situations à risque d'exclusion des salariés vieillissants et pistes d'amélioration". Après une première réalisation consacrée à des considérations générales et à une bibliographie du sujet, ce second volume, composé de 15 fiches synthétiques, apporte une aide à l'analyse et à l'évaluation des contraintes physiques et organisationnelles des salariés sur leur poste de travail et propose des pistes d'amélioration, pour ces contraintes ainsi que pour les capacités cognitives. à retrouver sur www.cisme.org.



ZOOM

